

## **OPINIÓN**

### Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



# En el mismo saco

Llegó el momento de pasar de las palabras a las acciones porque la competencia es descarnada.

#### Estudio de caso

Ayer en la tarde se volvió a registrar uno de esos incidentes extraños en el Metro que abonan a la tesis de que una acción concertada con fines políticos.

Se registró una separación de vagones en la estación Polanco de la Línea 7, lo que ocasionó temor entre los usuarios que salieron como pudieron. Ahí está la oportunidad de llegar al fondo del asunto. Urge una investigación expedita para saber cómo diablos pudo ocurrir algo así.

La Guardia Nacional no impidió el percance y llegó cuando los pasajeros se habían retirado. Se vio a un par de elementos tomando fotos. No se sabe si alguno de ellos tiene conocimientos técnicos para interpretarlas.

Pero hay otras instancias que sí los tienen, comenzando por el propio Metro y la fiscalía capitalina. Es un estu-

dio de caso que puede arrojar luz y la investigación no puede perder ni un minuto, ni tener sesgo político. Se requieren resultados para hoy mis-

Se requieren resultados para hoy mismo.

## Habrá fiscalización

Partidos, candidatos y servidores públicos que participan en las precampañas de Edomex y Coahuila deben tener presente que el INE ya está fiscalizando gastos. Si gastan y no reportan rápido, si se pasan en el gasto aprobado, pueden ser descalificados y no aparecerán en la boleta.

En estos procesos electorales están vigentes las reglas electorales de antes, no las nuevas reformas publicadas o por publicarse. Que nadie se equivoque, mucho menos en las acciones de propaganda gubernamental.

El INE y el TEPJF tendrán una prueba difícil porque los actores políticos suelen pasarse de vivos y fingirán demencia sobre lo que se vale o no se vale en la irrupción indebida de servidores públicos.

Además, con la competencia iniciada los legisladores seguirán debatiendo nuevos cambios a las reglas del juego electoral.

Ya comenzó la vigilancia. La idea es generar las condiciones de una competencia equitativa lo que nunca ha sido sencillo y menos con los apetitos desbocados •

Ricardo Mejía arrancó su precampaña en Coahuila disparando fuego a discreción.

El ex subsecretario de Seguridad y candidato del PT a la gubernatura puso en el mismo saco a los hermanos Moreira, Miguel Riquelme, Mario Delgado, al empresario Guadiana y jaló el gatillo.

En el guion eran previsibles los ataques a Guadiana, de eso se trata, pero lanzarse contra Mario Delgado puede afectar la campaña de Morena en otras latitudes, digamos el Edomex, y lo que viene para septiembre de este año con la secuencia de destapes para el 2024.

Alguien tiene que hablar con Mejía para decirle que se entiende que busque la gubernatura por otras siglas, pero afectar los intereses de Morena fuera de Coahuila es otra cosa, son terrenos vedados, incluso para él.

Ya se verá si le llega el mensaje.

#### Yucatán, el gobernador aspirante

Desde que se supo que el PAN será el partido encargado de procesar la candidatura presidencial de la oposición para el 2024, sus aspirantes más aventajados atraen reflectores.

Uno de esos aspirantes es el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, que suele aparecer en todas las listas de probables. Ayer rindió en Mérida su Cuarto Informe de Gobierno que podría ser el último si decide meterse de lleno a la búsqueda de la nominación. Vila tiene altos niveles de aceptación en su tierra, pero fuera de Yucatán se conoce menos de modo que le urge mucha más visibilidad nacional.

Vila aseguró que en Yucatán el cambio se ve y se siente. Lo que se puede atestiguar desde el resto del país en que los niveles de seguridad y fortaleza económica de la entidad son envidiables.

El gobernador ya dijo que sí quiere.

